
Comment écrire les mots qui se terminent 

par le son [] ? 

1. À la fin d’un nom masculin, le son [] s’écrit il. 

2. À la fin d’un nom féminin, le son [] s’écrit ille. 

3. Les verbes qui se terminent par les sons [],  [], [], []  

s’écrivent ill + la terminaison du verbe. 

4. Les noms masculins formés avec le mot feuille s’écrivent ille. 

noms masculins   il  

noms féminins  ille 

verbes  ill + la terminaison du verbe 

noms masculins avec feuille    ille 

LES RÈGLES : 

NOMS MASCULINS 

ail, eil, euil, ouil 
NOMS FÉMININS 

aille, eille, euille, ouille 

VERBES 

aill, eill, euill, ouill 

+ terminaison du verbe 
le travail 

le réveil 

le fauteuil 

du fenouil 

 

exceptions avec le 

mot feuille : 

un portefeuille 

un millefeuille 

du chèvrefeuille 

une bataille 

une abeille 

une feuille 

une grenouille 

il travaille 

tu te réveilles 

nous effeuillons 

elles se débrouillent 


